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１． はじめに 

平成２３年度は、２１年度に導入された事務用の端末（レンタル）・各種サーバー及び

ネットワークの動作環境の見直しと改善を柱に業務を進めました。 

新規に導入した各種サーバー（ファイルサーバー・AD(Active Directory)サーバー・端

末管理サーバーなど）や、事務用端末については、運用する中でいろいろと改善すべき点

や問題点がわかり、改善を行いました。 

また、今年度も事務職員向けの研修を実施しました。 

 

２． 事務用端末のソフトウェアのバージョンアップ 

  平成２１年度のシステム導入時には、一部のソフトウェアの最新バージョンが間に合

わず、OSはWindows 7 ではなくWindows VISTA、MS Office は 2010ではなく 2007

が導入されたため、導入後に改めてバージョンアップを計画する必要がありました。 

  しかし、作業準備の段階で、マイクロソフトのボリュームライセンス認証の仕組み構

築に問題があり、この問題を解決しないとライセンス認証ができず、バージョンアップ後

に使用できる機能が制限される等支障が出ることが判りました。これを解決するため、ま

ず、マイクロソフトのボリュームライセンス認証の仕組みと構築手順の理解を行うことか

ら始めました。 

  ボリュームライセンス認証の仕組みを構築するために時間を要したことから、バージ

ョンアップ計画を再度見直すことになりました。 

 

３． サーバー証明書 

情報管理課で扱っている各種サーバーのうちで、証明書を使用しているものについては、

サーバー証明書の期限が迫ったものから、随時、ベリサイン社から国立情報学研究所の証

明書へ切り替えています。切り替えから既に２年近く経過したサーバーもあり、引き続き

使用するサーバーについては、サーバー証明書の更新を行いました。 

また、サーバー証明書の発行手続き、キーの作成手順、インストール手続きといったも

のが整備されていなかったので、併せて手順書やサーバー証明書キー作成用のバッチを作

成しました。 

サーバー証明書の更新を行ったものは、以下のサーバーです。 

  スケジュール管理（i-WARE） 

  医学部事務部ホームページ 

  認証評価対応システム 

 

４． 事務用ネットワークの一部見直しとセキュリティ強化 

本庄・鍋島キャンパス間で使用している、汎用・テレビ会議用 VLANの見直しを行い、

ペーパーレス会議と併せて再構築を行いました。 



また、事務用ネットワークのセキュリティ強化のため、ネットワーク上に存在する全て

の IT 機器を把握する仕組みを試行的に取り入れ、一定期間運用した結果、次のような問

題点が浮上しました。 

① 機器を更新しているにも関わらず、以前のアドレスをそのまま引き継ぎ使用して

いるNAS(Network Attached Storage)やプリンター等が見受けられました。 

② 情報管理課で把握しているもの以外の機器の存在が見受けられました。（登録が

漏れていたと思われます。） 

③ 接続している機器の台数等（附属学校を除く） 

本庄キャンパス（PC,プリンター、ネットワーク機器等） 約４５０台 

鍋島キャンパス（PC,プリンター、ネットワーク機器等） 約４００台 

  

上記を踏まえ、今年度より本格的な導入へ向けて準備に入りました。 

さらに、大学統合時のネットワーク環境や機器の一部分をそのまま使用しているため、

改善が必要であることが判りました。特に、事務局関係のネットワーク周りには脆弱な部

分が存在します。一見正常に動作しているため、外部からは分かりづらく、予算的な問題

もあり解決の目途が立っていない状況です。 

 

５．リモート操作による障害対応 

事務情報システムを運用していく中で、必ず 1日数件は PCの障害や操作ミス、問い合

わせ等があり、リモート障害対応システムにより、本庄・鍋島両キャンパス区別なく迅速

な対応を行っていますが、十分とはいえず改善を図っている段階です。 

主な障害や問い合わせへの対応は、業務日誌に記載していますが、記載もれも多く、記

載内容や項目を整理して見やすくする等、工夫の必要があります。 

 

６． 共有ファイルサーバーの使用状況 

平成２１年度のシステム更新で、事務全体のデータ共有化と効率化のために、ファイル

サーバーを導入しましたが、本来の業務目的とは異なった使用状況が見受けられ、このま

ま推移すれば近い将来、ファイルサーバーが一杯になってしまう状況になりつつありまし

た。サイズが大きい画像・音声・動画のファイルや、更新日付が古いファイルから順次整

理するよう各課へ依頼しました。 

今後もこのような状況が考えられるので、限られた資源でデータ共有や保存を有効に行

う為には、保存方法や削除について再度検討する必要があります。 

 

７． 学内研修の開催 

今年度の佐賀大学情報化要員研修を、以下の日程で実施しました。 

  8月 25日（木） Access2007 基礎講座   受講者数 28人 

  8月 26日（金） Word2007・Excel2007    受講者数 44人 

  8月 29日（月） Power Point2007      受講者数 28人 

 

アンケート集計結果（別紙）が得られましたので、来年度の参考にいたします。 



　アンケート集計結果


























